

# Knappes Rennen zwischen SWC und TV

Serie „Spitzenreiter“: Welcher Verein zählt die meisten Mitglieder? – Aufteilung nach Ortsteilen drückt die Zahlen

**Osterhofen.** Osterhofen ist die Stadt der Vereine: Exakt 180 gesellschaftliche, sportliche oder kulturelle Zusammenschlüsse listet die Homepage der Stadt Osterhofen in ihrem Vereinsregister auf. Dabei kommt natürlich die Größe der Stadtgemeinde mit ihren zahlreichen Ortsteilen voll zum Tragen.

Neben 16 Feuerwehren finden sich zwölf örtliche Bauernverbände, elf Schützenvereine, acht Ortsvereine des Katholischen Frauenbunds (sowie ein Frauenkreis), sechs mal die Katholische Landjugend KLJB und dreimal die KJG, sieben Mal die Krieger- und Reservistenkameradschaft, zweimal der Krieger- und Reservistenverein sowie ein Krieger- und Soldatenverein.

Vereine gibt es zu allen Facetten des Lebens wie Kunst, Schützen, Auto- und Motorsport, Fanclubs und Stammtische, soziale Einrichtungen oder auch Tiere, Natur und Landwirtschaft. Und natürlich Sport und Fitness in allen Arten, vom Fußballverein über Tennisclub, Turnverein, Ski- und Wanderclub bis hin zu Karate, Tanzvereinen und Tischkegelclub. Beim Sport finden sich erwartungsgemäß die größten Vereine, doch wer hat die Nase vorn? SWC, TV oder TSV? Das ist in Osterhofen tatsächlich ein sehr knappes Rennen:

**Platz 1** hinsichtlich der Mitgliederzahl belegt der Ski- und Wanderclub Osterhofen (SWC) mit 1080 Mitgliedern. 1973 gegründet ist er eine der jüngsten Sportvereinigungen in der Herzogstadt und bietet die Sparten Skisport, Bergsport, Radsport und Nordic Walking.

Zu den Höhepunkten zählt seit je die traditionelle Mehrtages-Fahrt in die Südtiroler Bergwelt (Dolomiten), für die seit einigen Jahren zwei aufeinander folgende Termine nötig sind, um der Nachfrage gerecht zu werden, schildert Vorsitzender Max



Der SWC hat die Nase vorn: Mit 1080 Mitgliedern ist er derzeit der größte Verein in der Stadt Osterhofen. – Foto: SWC

Wasmeier. Als weiteres Highlight nennt er die Mehrtages- und Tages-Radtouren sowie die Jugendarbeit im Skisport mit Zwergerl- und Kinderskikursen sowie der Förderung für die Ausbildung zum Übungsleiter.

ANZEIGE

**Weinberger**  
Farbisch-Center  
94486 Osterhofen  
Luitpoldplatz 10 • Tel. 09932/9800

Nur 20 Mitglieder weniger zählt der Turnverein Osterhofen und landet damit auf **Platz 2** im Ranking: 1060 Mitglieder zählt der TV in seinen 17 Abteilungen: Aerobic-Workout-Step, Badminton, Basketball, Behindertensport, Einradfahren, Fitnessgymnastik, Frauenturnen, Jiu-Jitsu, Kinderturnen, Line Dance, Orientierungslauf, Osteoporose-Gymnastik, Tischtennis und Zumba Tanz-Fitness werden rege genutzt. Aktueller Vorsitzender ist Richard Majunke.

Auch wenn die Sparten immer wieder erneuert und moderne Abteilungen wie Zumba oder

Einradfahren aufgenommen werden: Der TV blickt bereits auf eine sehr lange Geschichte zurück. 1890 wurde er gegründet, 1951 erfolgte die Neugründung mit damals 123 Mitgliedern. Zu den Höhepunkten im Vereinsgeschehen zählt natürlich die Hundertjahrfeier, weitere sind auf der Homepage ([www.turnverein-osterhofen.de](http://www.turnverein-osterhofen.de)) aufgeführt. Und natürlich freut man sich schon auf das 125. Jubiläum, das 2015 gefeiert wird.

Etwas größer ist der Abstand zum **dritten Platz**: Der Turn- und Sportverein Altenmarkt zählt genau 580 Mitglieder. 1966 wurde er gegründet und feierte 2006 sein 40-jähriges Bestehen. Unter der Leitung von Vorsitzendem Günther Kuhnkieb bietet der Verein die Abteilungen Kegeln, Tanz, Tennis, Tischtennis, Volleyball und Leichtathletik an.

Schwieriger wird es auf den nachfolgenden Plätzen, da aufgrund der überaus zahlreichen Osterhofener Vereine nur eine Auswahl befragt werden konnte. Zählt man bei der Feuerwehr aktive und passive Mitglieder zusammen, so kommt die FF Oster-



Sehr knapp dahinter liegt mit 1060 Mitgliedern der TV Osterhofen, dessen Sportler bei der Turnshow ihr Können zeigten. – F.: Archiv gs



**Platz 3** belegt mit 580 Mitgliedern der TSV Altenmarkt, zu dem auch die Flying Dancers zählen. – Foto: TSV

hofen auf insgesamt 570. Und was wohl auch nicht jeder vermutet hätte: Der FC Gergweis überrundet mit 520 Mitgliedern die Spielvereinigung Osterhofen-Altenmarkt (430 Mitglieder).

## FC Gergweis schlägt die SpVgg Osterhofen

Bei Feuerwehren und Fußballvereinen macht sich einfach die Aufteilung nach Ortsteilen bemerkbar, ebenso bei den Schützenvereinen. Der Schießsport erfreut sich zwar großer Beliebtheit, zählt aber in der

Stadtgemeinde elf Vereine, weshalb beispielsweise die Kgl. priv. Feuerschützengesellschaft 1425 auf etwa 120 Mitglieder kommt und die Schützenkameradschaft Altenmarkt rund 110 Mitglieder zählt. – gs/ct

Leider konnten nicht alle 180 Vereine in der Stadtgemeinde befragt werden. Wir haben eine Auswahl derer getroffen, die wir im Ranking weit vorne vermuten. Falls sich aber Vereine mit mehr Mitgliedern finden, können sie sich gerne in der Redaktion unter ☎ 09932/9538-24 melden – dann wird die Wertung der ersten drei Plätze natürlich korrigiert.